
HOY SE CUMPLEN DIEZ AÑOS DE LA MARCHA RESCATEMOS MÉXICO

ONG 2004 detonó una

sociedad más vigilante
Activistas que
convocaron a

la movilización

consideran que
hay mejores leyes
para combatir la
delincuencia
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A diez años de la marcha Resca
temos México del 27 de junio de
2004 la sociedad civil está más
organizada y participa más en la
supervisión a las autoridades y
se comienzan a materializar los

primeros esfuerzos de las autori
dades para frenar la ola delictiva

Integrantes de las agrupa
ciones convocantes a la movi
lización de hace una década
realizaron una evaluación de los
resultados de la movilización
en la que coincidieron en que los
delitos se incrementaron en es

tos años principalmente el se
cuestro y se debe trabajar en la
reconstrucción del tejido social
para revertir la violencia

Algo que también aprendi
mos en estos diez años es que la
seguridad no solamente tiene
que ver con policías y ladrones
también tiene que ver con temas
económicos con temas de salud

Hoy tenemos un Programa
Nacional de Prevención del Deli
to somos invitadospermanentes
al Consejo Nacionalde Seguridad
Pública tenemos leyes que favo
recen a lasvíctimas sibienlas ci
fras no son las mejores tenemos
cifras mejores que en 2004 añr
mó María Elena Morera presi
dente de Causa en Común

La presidenta de Causa en
Común convocó para el próxi
mo domingo a una ceremonia en
la Casa del Lago del Bosque de

Chapultepec en donde se depo
sitarán cápsulas del tiempo con
reflexiones y propuestas en ma
teria de seguridad las que serán
rescatadas en 2024

Prioridad en la agenda

Laura Elena Herrejón directo
ra del Movimiento Pro Vecino
indicó que la movilización con
el lema Rescatemos México
tuvo el logro de poner el tema de
la seguridad en la prioridad de
las autoridades

Mucha gente piensa que las
marchas no sirven para nada que
lamarchadel2004 no sirvió no es
así Si bien es cierto que no resol
vimos al 100 por ciento lo que nos
motivó y llevó a la calle déjenme
compartirles que logramos que el
tema se pusiera en la mesa

Que logramos reactivar las
reuniones que por dos años se
tenían suspendidas del Consejo
Nacional de Seguridad las reu
niones del Consejo de Secreta
rios de Seguridad Pública las
reuniones de todos los procura
dores se puso el tema en la mesa
de todos los gobernantes la so
ciedad tuvo rostro la sociedad
tuvo voz dijo Herrejón

Sin embargo la dirigente ve
cinal reconoció que los ciuda
danos bajaron la guardia en los
trabajos de seguimiento que se
dieronposteriores alamarchade
hace una década

Efectivamente se hizo un co

mité de seguimiento que muy
puntualitos durante un año lle
vábamos qué decía qué gober
nador qué decía qué diputado
a qué se comprometían

Sinos falló yalo dijo JoséAn
tonio Ortega no tuvimos la pun
tualidad no tuvimos launidad que
se requería bajamos la guardia y
de ahí se relajó nuestra observa
ción al actuar del gobierno y ahí
quedó la parte de seguimiento
afirmó la directora de Pro Vecino

José Antonio Ortega presi
dente del Consejo Ciudadano
para la Seguridad y Justicia Pe
nal afirmó que mientras en otros
estados la inseguridad aumentó
el Distrito Federal fue de las po
cas entidades que logró contener
el problema de inseguridad

La ola de violencia que se
inició en 2008 y golpeó a gran
parte delpaís apenas alcanzo al
Distrito Federal la razón es que
en la capital del país la sociedad
civil se movilizó para impedir
que la inseguridad empeorara e
incluso la redujo

Consecuentemente si la vio

lencia creció sin freno y los gru
pos criminales se apoderaron de
muchos municipios y estados

completos es porque en esos lu
gares la sociedad civilno fue capaz
de movilizarse comentó Ortega

Para revertir del crecimien
to del fenómeno delictivo de los
últimos diez años en el país es
importante que las autorida
des enfoquen sus esfuerzos en
la reconstrucción del tejido so
cial fue lapropuesta del Comité
Nacional de Consulta y Partici
pación de la Comunidad en Se
guridad Pública Consegu en
voz de su presidente Ángel Co
rona Rodríguez

De no trabajar en esta parte
de la reestructuración del tejido
social evidentemente el resulta

do va a ser otro ese es el punto
número uno que nosotros vemos
que se tiene que trabajar laparte
de los valores para los jóvenes

Vemos como resultado una
Reforma de Justicia que todavía
no termina que evidentemente
algunas de estas organizaciones
estamos dando seguimientopara
ver les quedan dos años y falta
mucho por hacer expresó Co
rona Rodríguez

 024.  2014.06.27



 024.  2014.06.27


